

---

## N a c h r i c h t

---

Der Plan zu diesem Werke wurde schon vor geraumer Zeit, das heisst, vor zehn Jahren bereits, entworfen. In der Vorrede und dem Schlusse der im Jahr 1787 herausgekommenen Reise in Syrien sind deutliche Spuren davon enthalten. Man war eben mit der letzten Durchsicht beschäftigt, als die Begebenheiten von 1788 eintraten. Der Verfasser, der nicht glaubte, dass ein Bürger seine Pflichten gegen die Gesellschaft durch eine bloße Theorie politischer Wahrheiten erfüllen könnte, wollte thätige Ausübung damit verbinden, und zu einer Zeit, wo man alles zur Vertheidigung der Freiheit aufbot, seine Schuld abzutragen suchen. Um nützlich zu seyn, unterbrach er seine Arbeit; aus demselben Grunde nimmt er sie jetzt wieder vor, und wenn sie auch nicht mehr den Werth hätte, als unter den Umständen, die sie veranlassten, so glaubt er doch, dass es in dieser Zeit, wo neue Leidenschaften in Menge hervorbrachen,

*Die Ruinen.*

A